

# DIOS DEJA EN ALTO A AQUEL QUE ES FIEL

Ramón Marcano

---

**Texto bíblico:** (Gn 39:7).

**Sujeto:** Fidelidad.

**Tópico:** El origen de la fidelidad.

**Título:** Salió corriendo.

**Frase transicional:** La fidelidad a Dios por sobre todas las cosas causa un efecto en la vida del que la práctica de acuerdo con lo descrito en Génesis 39:7-23.

## INTRODUCCIÓN

La historia de hoy se desarrolla en un lugar llamado Canaán, un joven de 17 años que tenía por oficio apacentar las ovejas de su padre en compañía de sus hermanos, sus hermanos tenían una mala reputación por esta razón su padre le encomendó la tarea de vigilar a sus hermanos e informar a su padre sus actividades. El amor de este padre por su hijo era grande se lo manifestó en una oportunidad mando a confeccionarle una ropa nueva la túnica de colores, en ese tiempo era usada por las princesas y los príncipes, el joven se emocionó por el regalo de su padre, pero esto desagradó a sus hermanos ya que su padre manifestaba más afecto a el que al resto de ellos.

No conforme con esto ahora el joven tuvo un sueño donde estaba él y sus hermanos representados por unos manojos, donde el

joven se levantó por encima de sus hermanos, esto disgustó a sus hermanos le recriminaron que ahora el sería el señor de ellos. Tiempo después el Joven volvió a tener otro sueño la luna, el sol y once estrellas se inclinaban ante él, esto nuevamente ocasiono disgusto entre sus hermanos e incluso su padre le regañó, nuevamente le recriminaron, pero, añadieron algo más, ahora sentían envidia hacia su hermano, el preferido de su padre, que recibía ropa nueva, era un soñador y estaba por encima de toda su familia.

El tiempo transcurrió su papá le encomendó una nueva misión al joven, ir a un lugar a mirar como estaban sus hermanos en qué estado estaban sus ovejas, el joven caminó hasta llegar al lugar donde estaban ellos, cuando lo vieron venir a lo lejos conspiraron para matarlo, allí viene el soñador, llegó el día en el cual va pagar todo lo que nos debe, uno de sus hermanos intervino les recomendó al resto de su hermanos que no lo hicieran, le quietaron su preciada túnica de colores y lo lanzaron a un pozo de agua seco.

Mientras los hermanos del joven comían se aproximaba a lo lejos una caravana de madianitas que trabajaban en el comercio en ese momento surgió la idea de entre los hermanos de venderlo como esclavo y así procedieron lo vendieron sin temor, sin remordimiento de conciencia, sin importar el sufrimiento de su padre, para resolver el problema y dar una explicación a su padre mataron a un cabrito, le rociaron sangre a la túnica de José y lo mostraron con evidencia de que una bestia del campo lo había matado, esto causó gran dolor a su padre.

Mientras tanto José montado en un camello lloraba amargamente tenía miedo de cuál sería su futuro, pensaba como mis hermanos pudieron hacerme esto, pero allí en el momento más amargo de su vida decidió hacer una promesa de ser fiel a Dios por sobre todas las cosas.

El joven miró a lo lejos una gran ciudad con estatuas de hombres y animales a los cuales se les rendía adoración, ese lugar a donde estaba llegando se llamaba Egipto, allí fue llevado al lugar donde se vendía los esclavos, los compradores comenzaron a mirar la mercancía, entre los compradores esta un hombre llamado Potifar, oficial de faraón y capitán de la guardia era un hombre de prestigio él se fijó en el joven, paga una suma de monedas por él y lo compró preguntándole su nombre, el joven respondió: me llamo José.

José iniciaría una vida nueva vida en Egipto, otra cultura, otra religión, otra manera de ver el mundo. Pero, allí Jehová estaba con José, era prospero, su amo miró esto y decidió colocarlo mayordomo de toda su casa, esto tuvo un efecto positivo, porque Jehová bendijo la casa del egipcio y todo lo que tenía. Hasta ahora José había mantenido su voto de fidelidad a Dios en todas las cosas, a pesar de estar lejos de su padre Jacob, del resto de su familia, él se mantendría fiel a Jehová.

### **La propuesta hecha a José**

Genesis 39:7 dice y aconteció después de esto, que la mujer de su amo puso sus ojo en José, y le dijo duerme conmigo, hasta este momento todo iba bien, de iniciar como un simple esclavo en Egipto a ser ahora por la gracia de Dios, el mayordomo de la casa de su señor. José estaba en plena juventud, lleno de vigor y de vida, pero, además, dice Genesis 39:6 que era de hermoso semblante y bella presencia, que tiene que ver con “bello en estatura y bello en apariencia”, también “moralmente bueno” esto eran los rasgos del carácter de José además había sido instruido por su padre en la ley de Jehová.

Entonces surge la primera prueba para su fidelidad la esposa de su amo puso sus ojos en José, una expresión que implica deseo, anhelo, evaluó, pero esta dama no solo puso sus ojos en él, sino que le hizo una propuesta duerme conmigo, aceptar esto implicaba violar el séptimo mandamiento de la ley de Dios.

Qué momento tan épico José frente a una mujer que debió ser bonita, con buena ropa, buen perfume, le hace semejante propuesta, él estaba en una etapa de su vida donde las hormonas, la testosterona estaban en efervescencia no tenía nadie que lo viera, podía hacerlo en oculto, sino lo hacía la mujer podía pensar que a él no le gustaban las damas, José fue colocado entre la espada y la pared. ¿Qué harías tu dama si Chris Evan, te hace una propuesta de este tipo? ¿qué harías tu caballero si Carol G te hace una propuesta de este tipo? ¿qué harían las jovencitas si su novio te pide la famosa prueba de amor? ¿qué haría la dama o el caballero que está pasando una crisis matrimonial y alguien de dentro o fuera de la iglesia te pide que te acuestes con él? ¿qué vamos a hacer para enfrentar semejante prueba de fidelidad? algunos jóvenes hoy para hacer aceptados en sus grupos de amistad ceden a estas propuestas, ¿qué vamos a hacer?

### **La respuesta de José**

(Gn 39:8) Pero él no quiso, y dijo a la mujer de su amo. Mi señor no se preocupa conmigo de lo que hay en casa, ha puesto en mis manos lo que tiene; Genesis 39:9 No hay otro mayor que yo en esta casa, y ninguna cosa me ha reservado sino a ti, por cuanto tu eres su mujer. Como, pues haría yo este gran mal, y pecaría contra Dios.

El Joven José fue contundente simplemente dijo no, al contrario de Eva en el jardín del Edén que abrió una conversación preguntas y respuestas con la serpiente que la llevaron a dudar de las promesas de Dios y tomar la decisión de fallarle, el joven estaba

claro de su responsabilidad sabía lo que estaba administrando, sabía lo que se le había dado su amo, no podía fallarle, debía ser fiel a Dios y a su amo. Ahora José tenía un concepto claro de lo que era el pecado y las consecuencias, si fallaba no solo traicionaría a Potifar, sino que pecaría contra Dios, sin embargo, él tenía ejemplos en su familia de hechos y acciones, donde sus familiares pecaron contra Dios, José pudo haber dicho mi padre fue engañador yo puedo ser un adúltero. Analicemos lo que sucedió en el seno de la familia de José:

**Jacob su padre:** engaño a su padre y recibió la bendición que le correspondía a su hermano.

**Raquel su madre:** no tuvo confianza en la promesa de Dios de que él le daría hijos, así que decidió darle su sierva a su padre para que tuviera hijos.

**Dina su hermana:** Se relacionó con los habitantes de Siquem, esto terminó trayendo deshonra a su vida.

**Simeón y Levi y sus hermanos:** Como respuesta a la violación de su hermana Dina por parte del príncipe de Siquem, Simeón y Levi mataron a los hombres de esa ciudad y junto con la ayuda de sus hermanos saquearon la ciudad.

**Rubén su hermano:** su hermano mayor se acuesta con la concubina de padre.

**Sus hermanos:** el relato indica que ellos tenían mala fama

De por si la familia de José era disfuncional 12 hermanos de madres diferentes el ambiente de su crianza no fue el mejor, los ejemplos de su familiares los que conoció por relatos y los que el mismo vio no fueron los mejores, pero él decidió ser fiel a Dios, se

enfocó en escribir una historia diferente en su vida, contraria a la que sus padres y hermanos habían escrito llenas huellas de sangre, tristeza, traición y lágrimas también.

### **La presión psicológica, el acoso y el ataque sexual**

(Gn 39:10) Hablando ella a José cada día, y no escuchándola el para acostarse al lado de ella, para estar con ella.

La mujer al ver que José le rechazó con un no rotundo y le dio los argumentos del porqué no se daría a su propuesta, entonces, la mujer usó la estrategia de la repetición: “acuéstate conmigo”, “acuéstate conmigo”, “acuéstate conmigo”, cada día le repetía lo mismo, como una estrategia para ver si lograba que el joven José accediera a su propuesta, pero, una vez más José mantuvo su fidelidad a Dios por sobre el placer temporal y fuera del matrimonio.

(Gn 39:11-18) Y aconteció que entró él un día en casa para hacer su oficio, y no había nadie de los de casa allí; y ella lo asió por su ropa, diciendo: duerme conmigo. Entonces el dejó su ropa en las manos de ella, y huyó y salió.

Ya que la presión psicológica no resultó para que José se acostara con ella, la mujer de Potifar escogió el momento preciso cuando no había nadie en la casa, para acosar y forzar a José quitándole ropa, pero, él escogió huir antes de fallar a Dios y a su amo Potifar, sin embargo, esto no se quedaría así, la mujer a ver el rechazo en su máxima expresión, decidió armar una trama, “José intentó forzarme”, y lo contó a sus siervos, cuando Potifar llegó a su casa, la mujer lo abordó y le recriminó: el hebrero que trajiste intentó violarme, esto causaría graves problemas en la vida de José.

### **El precio de fidelidad**

(Gn 39:19-23) Y sucedió que cuando oyó el amo de José las palabras que su mujer le hablaba, diciendo: así me ha tratado tu

siervo, se encendió su furor; Y tomó su amo a José, y lo puso en la cárcel donde estaban los presos del rey, y estuvo allí en la cárcel. En ese tiempo el castigo para un esclavo que intentara abusar de una persona eran: Mil golpes dados en la planta de los pies y la pena de muerte.

El castigo que se le estipuló a José fue misericordioso, ir a la cárcel con los presos político, cuando se le pudo dar otro castigo, pero, Potifar deja una brecha abierta dando a entender que el no a creído el relato de su esposa, al no matar a José nos indica que él creía en la inocencia de José. Por otro lado, la estadía de José en la cárcel fue una dura prueba, el Salmos 105:18 dice: “Afligieron sus pies con grillos; en la cárcel fue puesta su persona”. Sin embargo, José prefirió ser fiel a Dios y gustar la cárcel antes de entregar su cuerpo que es templo del Espíritu Santo al adulterio, como buen mayordomo cuidó su vida espiritual, mental y física.

## CONCLUSIÓN

La historia de José en Egipto comienza con el entrando a la ciudad como esclavo, luego llega a ser mayordomo, pero, de este cargo pasa a ser un prisionero por causa de sus fidelidad a Dios por sobre todas las cosas, el hecho de criarse en una familia disfuncional con 12 hermanos, 3 madrastas, en un ambiente hostil por causa de la envidia y la rabia que sus hermanos tenían hacia a él por ser el consentido de su padre, Así mismo, los ejemplos morales por parte de sus padres, hermanos no fueron los mejores. En consecuencia, todas estas cosas podrían condicionar la vida de José a repetir la misma historia, pero, él decidió romper el eslabón de pecado en su familia, el circulo de la esclavitud al pecado. Es cierto, José no tenía derecho a nada, era un simple esclavo, esta tentación era muy difícil

soportarla en su situación, sin embargo, José se aferró a Dios y huyó del pecado, él corrió antes de fallar a Dios.

La experiencia que José vivió nos puede pasar a cualquiera de nosotros, pero ¿qué vamos a hacer? cuando venga la tentación, cuando se presente una persona con semejante propuesta, ¿cómo vamos a responder ante la tentación? El apóstol Pablo es enfático al decir en 1 Corintios 6:19 que nuestro cuerpo es templo del Espíritu Santo y debemos cuidarlo, comúnmente se usa este texto para referirnos a los alimentos que consumimos, pero, en el contexto está hablando de la fornicación, de aquel que se acuesta con un ramera, dañando su cuerpo que es templo de Dios. En este sentido, está siendo un terrible y mal mayordomo, no está administrando bien tu cuerpo, su mente y su vida espiritual, porque la mayordomía no es solo dar dinero, sino que es un estilo de vida, el hecho de resistir la tentación nos mantendrá en paz con Dios, con nuestro semejante, nos evitará contraer una enfermedad de transmisión sexual, un embarazo no planificado, cuidarás tu matrimonio y familia.

En esta hora, el Señor llama a aquellos que quieren hacer un pacto de fidelidad y entrega total a Él bajo cualquier circunstancia, y enfrentar la tentación en todos los aspectos de la vida y correr a los brazos de Jesús cuando te sientas débil y acorralado, de ser fiel y leal como José aún en medio de la situación más adversa, si así lo quieres, te invito a colocarte en pie, voy a orar por ti.